

Síntesis de información local



25 DE ENERO DE 2013

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

REFRENDAN MILITANCIA PANISTA SÓLO MIL 400

Por Claudio Osornio

De acuerdo con Erick Juárez Luna, Presidente del Comité Municipal del Partido Acción Nacional (PAN) en San Juan del Río, luego de la depuración que ordenó el año pasado el Comité Directivo Nacional (CEN) y, está conformado de mil 109 miembros activos y 388 adherentes. “Yo considero que nos fue bastante bien en el refrendo. Tenemos que decir que existió un fuerte reflejo, fue un tema de los adherentes. Teníamos una base de 3 mil personas en esta categoría y sólo poco más de 388 refrendó a tiempo”, dijo. La bajas más significativas, evaluó, se presentaron con adherentes en donde más del 90 por ciento de los panistas no refrendaron su militancia (AM p. 9)

PERDIÓ PÁN-SJR 90% DE MILITANCIA

Por Martín García

El Partido Acción Nacional en San Juan del Río, luego de la depuración que ordenó el año pasado el Comité Ejecutivo Nacional de dicho partido político; está conformado por mil 109 miembros activos y sólo 388 miembros adherentes. (C, 1A)

YO NO FUI, AFIRMA PANCHITO

Por Carolina Sánchez

Tras las acusaciones hechas por el diputado Gerardo Sánchez Vázquez, quien sostuvo que el ex edil capitalino Francisco Domínguez Servián habría permitido la operación del casino Big Bola por 24 horas, el senador se defendió ayer. “Que quede claro, la apertura no fue en mi administración, la apertura de horarios habrá que preguntar a los responsables de mis secretarías que les tocaba esa función. No (se hizo con autorización del presidente esta ampliación), son temas que le corresponden a la Secretaría de Desarrollo Sustentable, pero es el primer momento que sé que tiene 24 horas”, afirmó. Agregó que puede confirmar su dicho con polígrafo. “Yo he dicho que estoy dispuesto a ir al polígrafo en el caso de los casinos y no voy a descansar, no nada más en Querétaro sino en todo el país porque sí van a caer muchos alcaldes de diferentes partidos políticos que se han prestado a la corrupción”. (PA, 1A)

INCREMENTOS DE HASTA SEIS VECES

Por Luz María Rodríguez

Denunciaron regidores panistas el cobro excesivo en el impuesto predial por parte del municipio, por ello presentarán una iniciativa de ley para evitar la especulación en el cobro del predial. Gerardo Cuanalo indicó que en algunos casos se han presentado quejas por un aumento de hasta seis veces más que el año anterior. (N. p.2)

NO HAY LIDERAZGO EN EL GOBIERNO: PAN

Por Francisco Salazar

“Nosotros podemos ver que falta muchísimo por hacer, que incluso que a algunos funcionarios que fueron designados todavía no les cae el 20 del papel o de la responsabilidad que les fue encomendada”, declaró el dirigente municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Erick Juárez Luna. (N. p.5)

Síntesis de información local



25 DE ENERO DE 2013

PRI

ADIÓS A BLANCA PÉREZ BUENROSTRO

Por Alejandro Caballero

Para despedirse de la ex diputada Blanca Pérez Buenrostro, quien falleció el pasado miércoles, la presidenta del SEDIF, Sandra Albarrán; decenas de políticos y funcionarios, así como familiares y amigos acudieron a la casa materna de la priísta en Corregidora, a donde fueron trasladados sus restos. (PA, 1A)

PRD

SOLICITA PRD MANEJO TRANSPARENTE DEL ERARIO

Por Daniel Peña

Carlos Lázaro Sánchez presidente del Comité Directivo Estatal del Partido de la Re3volución Democrática (PRD) exigió transparencia en el manejo de recursos públicos en el país y no seguir sobre endeudando a los estados y municipios. Además el líder perredista –dijo que la dirigencia estatal- apoya la Ley de Fomento de Transparencia impulsada por el diputado federal perredista, Luis Chazaro, en la que se pide que esclarezcan varios adeudos que están llevando al caos la economía del estado y los municipios. (AM, 6A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: INTERCEPTAN DROGA

Por Francisco J. Maldonado

Nuevamente hallan droga en el Aeropuerto Internacional de Querétaro, mediante el binomio can-hombre gracias a la vigilancia permanente que existe en el área de paquetería por policías federales y elementos del ejército mexicano, en sendos paquetes con diferente destino; uno al Distrito Federal y otro a Chihuahua. Se trata de 215 frascos que contenía cocaína y 460 gramos de droga sintética conocida como cristal oculta dentro de un videojuego en el área de paquetería del Aeropuerto Internacional de Querétaro. En la primera acción efectivos federales auxiliados por caninos especializados en la detección de narcóticos y explosivos, ubicaron una caja de cartón que tenía como destino el Distrito Federal y contenía frascos de cristal con un líquido color blanco. Por tal motivo, la caja fue trasladada a las instalaciones de la Policía Federal para su análisis, donde en presencia del agente del Ministerio Público de la Federación, se aplicó el reactivo a dicha sustancia, el cual marcó positivo para cocaína. (DQ principal)

PA: ELOGIA COPARMEX LABOR DE CALZADA

Por Carolina Sánchez

En el marco de la toma de protesta del nuevo líder de la COPARMEX Querétaro, Mauricio Kuri González, el líder nacional de este organismo Juan Pablo Castañón Castañón elogió la labor del gobernador José Calzada Roviroso y lo invitó a la comida de este organismo empresarial a realizarse en marzo, para que comparta la historia de éxito del modelo de desarrollo de la entidad. “Es para exponer el modelo de desarrollo de Querétaro y su propia visión del desarrollo de México, y me da gusto que haya aceptado”, dijo Castañón. El presidente nacional convocó además a las fuerzas políticas del Estado y al gobierno a firmar un “Pacto por Querétaro”, emulando el recién signado Pacto Por México. (PA, principal)

Síntesis de información local



25 DE ENERO DE 2013

EUQ: NIEGAN POLITIZACIÓN DE APOYOS A POBRES

Por Martha Romero y Norma Ayala

El gobernador José Calzada Roviroso recalcó que la selección de municipios beneficiarios del programa Cruzada Nacional contra el Hambre la hizo el gobierno federal, el cual incluyó únicamente a Querétaro y San Juan del Río. Quedaron fuera del programa San Joaquín, Pinal de Amoles y Huimilpan. Estas comunidades son consideradas por el Coneval como zonas con altos índices de pobreza. El mandatario dijo que su gobierno será solidario con los municipios que no serán beneficiados con la Cruzada Nacional contra el Hambre a través del programa Soluciones. Ante la polémica que desató sobre el supuesto uso partidista del programa, pues Querétaro y San Juan del Río son gobiernos priistas y Huimilpan es del PAN, el gobernador descartó que se trate de favorecer a las alcaldías tricolores. El secretario de gobierno estatal, Jorge López Portillo, destacó que los niveles de pobreza en Querétaro disminuyeron considerablemente pasando de “alta marginación” a sólo marginación en los municipios de Peñamiller, Landa de Matamoros, Jalpan y Arroyo Seco. (EUQ, principal)

N: NO TEMER A REFORMAS

Por Luis del Toro

No temer a las reformas, toda vez que se requiere del vigor de todos para cambiar, pidió el gobernador José Calzada Roviroso a la Comparmex durante su Asamblea Anual Ordinaria. En el relevo de la Coparmex estatal, en la que Mauricio Kuri González rindió protesta como presidente, el gobernador pidió poner por encima de los intereses personales el bien de la comunidad y llamó a que empresas y gobierno trabajen conjuntamente. (N, principal)

AM: IMPULSAN REFORMAS PATRONES Y GOBIERNO

Por Daniel Martínez

El Gobernador José Calzada Roviroso y los líderes del sector patronal coincidieron en la necesidad de alcanzar las reformas estructurales que sirvan de palanca para mejorar al país. Durante la XLVII Asamblea Anual y Toma de Compromisos del Consejo Directivo de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) Querétaro, Calzada Roviroso planteó que las reformas laboral, educativa, energética y hacendaria permitirán transitar hacia un entorno de competitividad. “Nos falta también la reforma hacendaria que todos queremos, que contempla ingreso, gasto, deuda y patrimonio, y que tengamos las entidades federativas, los municipios y la federación, mayores recursos para sacar adelante particularmente aquellas zonas que necesiten el abrazo solidario de parte de los Gobiernos. (AM, principal)

EXIGE IP REFORMA JUDICIAL

Redacción

México requiere de una reforma al sistema de justicia para castigar a quienes cometen delitos sin ofender su dignidad, aseguró el presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), Juan Pablo Castañón. Señaló que fenómenos como el secuestro, agravian a gran parte del país y no se concentran en las clases altas, sino que generalizan y se deben perseguir, sobre todo ante casos como el de Florence Cassez. (C, 1A)

Síntesis de información local



25 DE ENERO DE 2013

PODER EJECUTIVO

ANTICIPA EL GOBERNADOR MÁS CAMBIOS EN GABINETE

Por Francisco Salazar

El gobernador del estado de Querétaro, José Calzada Rovirosa, declaró ayer en gira de trabajo por el municipio de San Juan del Río, que vienen cambios en el gabinete por los nombramientos a dependencias federales y que estos movimientos se darán a conocer con claridad en su momento. (N, 7A)

NO TENGAMOS MIEDO A LAS REFORMAS

Por Carolina Sánchez

El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, pidió a los empresarios “no tener miedo” a las reformas estructurales y los cambios que estas conllevan, pues su aprobación significa desarrollo para México. Ante cientos de agremiados de la COPARMEX congregados en el Querétaro Centro de Congresos, advirtió también la urgencia de aprobar la Reforma Energética y la Hacendaria. (PA, 2A)

PODER LEGISLATIVO

NIEGAN A DIPUTADO ACCESO A PENAL

Por Redacción

El director del CERESO Varonil de San José El Alto, Rigoberto Quintanar Guerrero, negó el acceso al centro penitenciario al presidente de la Comisión de Derechos Humanos en el Congreso local, Alejandro Cano Alcalá, luego de que éste acudiera a las instalaciones para conocer las condiciones en que viven los internos. El legislador se encontraba acompañado del visitador general de derechos humanos, Juan Orlando Vilchis y aunque Cano Alcalá contaba con un oficio emitido por la CEDH que le autorizaba el ingreso al penal, no le fue permitido el acceso. (EUQ, 5A)

DICE BRAULIO GUERRA QUE EL EX ALCALDE NO ES AJENO

Por Fernando Venegas

El único responsable y con facultades para otorgar al casino Big Bola un permiso para operar las 243 horas del día es el presidente municipal. Así lo manifestó el ex coordinador de los regidores priístas durante la administración de Francisco Domínguez y hoy presidente de la Cámara de Diputados, Braulio Guerra, quien agregó que “son decisiones ejecutivas”. (PA, 1A)

MUNICIPIOS

PROPONEN TASA ÚNICA DE PREDIAL

Por Ernestina Hernández

Los cuatro regidores del PAN presentaron una iniciativa de ley para establecer una tasa única de predial para todos los ciudadanos de la capital. Actualmente, en el municipio de Querétaro existen dos tasas diferenciadas aplicada al impuesto predial, una corresponde a 1.6% mientras que la otra es de 1.8%. Por tal motivo, el grupo de regidores panistas proponen el predial único, con la finalidad de que todos los queretanos paguen este impuesto en una tasa de 1.6%. (EUQ, 5A)

Síntesis de información local



25 DE ENERO DE 2013

EL MARQUÉS PAGA \$36 AL DÍA POR TIRAR BASURA

Por Viviana Estrella

El municipio de El Marqués no cuenta con un relleno sanitario, por lo que los desechos son enviados al tiradero "La Esperanza", ubicado en Colón, informó el secretario administrativo, Miguel Noriega Paredes. Ante esto, el ayuntamiento destina entre 34 y 36 mil pesos al día para la recolección y destino final de la basura. (EUQ, 1A)

INFORMACIÓN GENERAL

TIENE COPARMEX NUEVO LÍDER

Por Carolina Sánchez

Con la realización de la XLVIII Asamblea Anual Ordinaria y toma de compromiso del Consejo Directivo de COPARMEX Querétaro, Mauricio Kuri González se erigió como nuevo líder de este organismo empresarial. Durante su mensaje destacó que su gestión se basará en cuatro ejes: la vinculación, la gestión de talento y de negocios, el desarrollo regional y la responsabilidad social corporativa. Entre las primeras acciones realizadas por su liderazgo, destacó un acuerdo con la UAQ para crear una comisión que trabaja en la innovación, el desarrollo y la investigación de proyectos. (PA, 2A)

DECOMISAN COCAÍNA LÍQUIDA EN EL AEROPUERTO QUERETANO

Por Redacción

Elementos de la Policía Federal (PF) encontraron en el Aeropuerto Internacional de Querétaro 215 frascos que contenían cocaína y 460 gramos de droga sintética, también conocida como cristal. El hallazgo se realizó en el área de paquetería de la terminan en dos acciones distintas. (EUQ, 1A)

QUERÉTARO ES SEGURO, DICEN

Por Diego Rodríguez

De acuerdo con una encuesta, el 73% de los habitantes del estado de Querétaro consideran vivir en un lugar seguro. El Observatorio Ciudadano de Seguridad del Estado de Querétaro (OCSEQ) realizó, durante el año pasado una encuesta que contemplaba la percepción de seguridad en los 18 municipios de la entidad. (EUQ, 10A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

TRES AÑO DE NUESTRO PORTAL. Hace tres años, que se cumplen hoy, nació la versión on line de Plaza de Armas, el único portal que ha dado origen a un impreso: el Periódico de Querétaro. Mucha agua ha corrido desde entonces por nuestro río y muchas noticias. A los compañeros de página, a los cibernautas y a todos los clientes y amigos, ¡Gracias por su apoyo y confianza! Pronto les daremos más sorpresas. (PA, 1A)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Señala que a las 8:00 hrs. de ayer se llevó a cabo el relevo en la dirigencia de la COPARMEX Querétaro, con la presencia de la crema y nata del empresariado local y mucho panista, incluyendo uno que otro aparecido, como el ex procurador del estado, Juan Martín Granados Torres. Nadie es perfecto. También refiere que

Síntesis de información local



25 DE ENERO DE 2013

ahora que el senador Francisco Domínguez anda muy ocupado negando su relación con los casinos, levanta suspicacias la foto en la que aparece con el empresario Javier Rodríguez Borgio, quien recientemente se incorporó a Libertad Servicios Financieros y es dueño del exitoso casino Big Bola, amén de que vendió hace poco su consorcio gasolinero. Por cierto, ayer los reporteros preguntaron a Francisco Domínguez sobre sus relaciones peligrosas. Dijo que no niega a sus amigos y que el tema de la ampliación del horario de Big Bola durante su administración (¡ahora resulta!) fue una decisión de Marco Antonio del Prete. Al respecto, Braulio Guerra añadió que fue una decisión del presidente municipal y nunca pasó por Cabildo. Por otro lado, señala el columnista que los trabajos de preparación y desarrollo de la XXI Asamblea Nacional del PRI, que ya iniciaron, podría retrasar el relevo en la dirigencia estatal del tricolor, aunque por el momento se espera que la elección se de en marzo y no se prevé ningún cambio. La elección de Landeros podría darse después de marzo o cuando se publiquen los nuevos estatutos. (PA, 2A)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

DIFERENCIAS. Lo mismo sorprendió la perredista Cándida Acosta por llegar tarde (y con su esposo) a la sesión de cabildo capitalino el martes, que la priísta Abigail Arredondo por asistir (ella sí puntual) a trabajar en pleno periodo de recuperación, sólo unos días después de haber dado a luz a una niña que se llama Lourdes (¡felicidades!) y a pesar de tener justificante médico. PRIORIDA. Hoy da los pormenores de su gira por los “Yunaites” la Alcaldesa de Huimilpan María García Pérez quien se queja que excluyeron a su municipio de la Cruzada contra el Hambre, pero si tuvo recurso para irse de viaje... con todo y comitiva. SABATICO. Muy sereno se le vio a Raúl Iturralde desayunando en el Mirage. Los rumores sobre la llegada del ex rector de la UAQ a la Secretaría de Educación ya cesaron pero a juzgar por su semblante nunca perdió el sueño. (DQ p. 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

DEUDAS. Es un aviso muy delicado de no ser atendido nos meterá en problemas a todos los mexicanos, es la Deuda Pública de los Estados y sobre todo de los municipios. Sólo que ahora los políticos se dan cuenta (antes no), basta ver la poca memoria de los gobernantes de extracción panista de Querétaro que ahora se rasgan las vestiduras por las deudas que hay en la entidad; ahora dicen que hay que regular el endeudamiento excesivo de algunas entidades públicas; el ni tan nuevo problema financiero que comienza a ser una amenaza, la estabilidad de las finanzas en México, es el sobreendeudamiento de los estados y municipios que en cuatro años duplicó su monto, al pasar el 2008, de 203 mil 70 millones de pesos a 406 mil 765 millones para septiembre de 2012, según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Son diez los municipios que concentran el 33.6 por ciento del total, de deuda: Guadalajara, Tijuana, Monterrey, Zapopan, Benito Juárez (Cancún en Quintana Roo), Nuevo Laredo, León, San Nicolás de los Garza y Tlaquepaque. La falta de controles de transparencia, las legislaturas a modo y regidores “apapachados” tienen en un porcentaje importante de municipios del país con el alma en un hilo. Los políticos de la última época se llenaban la boca criticando a sus partes de los años ochenta por la abundancia petrolera pero bien que disfrutaron los ingresos petroleros transferidos a los estados y municipios que engordaron la nómina y la operación gubernamental en los últimos años. Ahora en Querétaro desde la Comisión de Hacienda de la Legislatura ya empiezan a tomar las cosas con más serenidad; ya anda necesitado un municipio y el pasado 21 de enero solicitó un préstamo de más de 100 millones de pesos a El Marqués. En la Legislatura avanzan las negociaciones para crear una Comisión especial para apoyar la recién creada Ley de Contabilidad Gubernamental que apoyará en la rendición de cuentas y es que ese era otro problema, se autorizaban los empréstitos y eran utilizados para otras situaciones poco claras sin que hasta el momento haya responsables

Síntesis de información local



25 DE ENERO DE 2013

de las malas cuentas. Habrá que ver hasta donde permite el 115 constitucional llegar a la legislatura en cuestión de frenos y topes de la balanza a crédito. DE REBOTE. Ya no más antro consentido, ahora se llamará “consumo positivo” y busca que los jóvenes queretanos se diviertan de manera responsable en los antros Querétaro. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p. 4)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB